

la fábula y los poetas en sus risueñas histo- rias. Yo no veo en Licurgo, Numa, Confucio y Mahomet mas que legisladores, que habien- do representado el primer papel en el Estado, procuraron hallar la mejor solución del pro- blema social; pero no veo allí nada que reve- le a la divinidad; ellos mismos no han eleva- do sus pretensiones tan alto. Es evidente, que la posteridad sola ha divinizado a los primeros dioses, a los héroes, a los prínci- pes de las Naciones y a los institutores de las primeras Repúblicas. —Por lo que a mi toca, yo reconozco a los dioses y a estos grandes hombres por seres de la misma naturaleza que yo: su inteligencia no se distingue de la mía mas que de un cierto modo. Ellos han sobresalido y representado un gran papel en su tiempo, como yo he representado el mio. Nada hay en ellos que anuncie seres divinos; al contrario, veo numerosas relaciones entre ellos y yo, y observo semejanzas, debilidades y errores que los aproximan a mi y a toda la humanidad. Sus facultades son las mismas que yo poseo, no hay otra diferencia que la del uso que hemos hecho de ellas, segun el diferente objeto que nos hemos propuesto, y segun el país y las circunstancias. . . .

“No puede decirse lo mismo de Jesucristo. Todo en él es admirable; su espíritu me anoda, y su voluntad me confunde. Entre él y cualquiera otro hombre del mundo no hay término posible de comparación. Es verdaderamente un ser singular: sus ideas y sen- timientos, la verdad que anuncia, su modo de convencer no se explican ni por la organi- zación humana, ni por la naturaleza de las cosas. Su nacimiento, y la historia de su vida, la profundidad de su dogma, que hiera el corazón de las dificultades y que es su mas ad- mirable solución; su Evangelio, la singulari- dad de este ser misterioso, su aparición, su imperio, su marcha al través de los siglos y de los reinos, todo es para mi un prodigio, yo no sé que misterio insondable... que me sume en un sueño de que no puedo salir; misterio, que está a mi vista, misterio permanente que no puedo negar, y que sin embargo no me es posible explicar. Aquí, no veo nada del hombre. Mientras mas me aproximo, mien- tras mas de cerca examino, todo es superior a mí, todo es grande, con una grandeza que humilla; siento placer en reflexionar sobre esto, pero me es imposible comprenderlo. Su re- ligión es un secreto que le pertenece a él solo y proviene de una inteligencia, que ciertamente no es la inteligencia del hombre. Hay en ella una originalidad profunda, que eria una serie de palabras y de máximas descono- cidas. Jesús no plagia nada de ninguna de las ciencias. Absolutamente no se encuentra mas que en él solo la imitación y el ejemplo de su vida. Tampoco no es un filósofo, supues- to que procedo por milagros, y desde el prin- cipio fueron discípulos sus adoradores. El los persuade mas bien por medio del sentimiento, que por la ostentación de métodos y de ló- gicos; así es que no les impone ni estudios pre- liminares, ni el conocimiento de las letras. Toda su religión consiste en creer. En efecto, las ciencias y la filosofía no sirven de nada para la salud eterna, y Jesús no vino al mun- do y las leyes del espíritu; así es que no tiene negocio mas que con el alma, ni se ocupa mas que de ella, como que para ella sola trajo el Evangelio. Hasta Jesucristo el alma no era nada, la materia y el tiempo eran los Señores del mundo. A su voz todo volvió al orden. La ciencia y la filosofía no son mas que un trabajo secundario, el alma ha reconquistado su soberanía. Todo el charlatanismo esco- lástico cae como un edificio arruinado por una sola palabra. La fe ¡Que Maestro, que pala- bra es la que obra tan estupenda revolución! ¡Con qué autoridad enseña a los hombres a orar! El impone sus creencias, y nadie puede contradecir; primero porque el Evangelio enseña la moral mas pura, y segundo porque el dogma en lo que contiene de oscuro, no es otra cosa que la proclamación y la verdad de lo que existe allí, donde ningún ojo puede ver, ni ningún raciocinio alcanzar.

(Continuará.)

Sección Estranjera.

El Diario de la Marina que se publica en la Habana, copiando los despachos recibidos de Nueva Orleans del 7 del próximo pasado Marzo dice:

“Londres.—Casi todos los principales pe- riódicos contienen editoriales sobre la cues- tion de “Alabama,” discutida anoche en la Cámara de los comunes. El Times dice: El de- bato debe convencer a los Estados Unidos de que Inglaterra desea que en este caso se aplique la ley segun el sentido americano; de que el mal éxito de Inglaterra respecto a someter a arbitraje las reclamaciones del “Alabama” no se debe al deseo de querer evadirse de sus justas obligaciones, y de que solo se necesita que M. Seward trate con lord Stanley animado del mismo espíritu pa- dar fin a la cuestion. En igual tono habla la generalidad de los demás periódicos.

“Corre el rumor de que se ha ofrecido el perdón a los fenianos arrestados en Dun- garton con la condicion de que han de prome- ter salir del reino, y se agrega que los pres- os se han negado a ello unánimemente. Se

han doblado las guardias al rededor de New- gate.

“En la Cámara de los Comunes se ha dado aviso de que se presentará una propuesta de ley para abolir la pena de muerte.

“Lord Stanley ha presentado nuevos docu- mentos relativos a México.

“La discusion sobre la reforma irlandesa terminará el próximo viernes.”

ESPECIACION CONTRA LA ABISINIA.

—Londres 2 de Marzo.—Las últimas fechas telegráficas de la expedición de Abisinia son del 12 del pasado. El rey Teodoro habia en- viado a Magdala todos los prisioneros ingle- ses. La vanguardia inglesa se hallaba a dos jornadas de Antalo. Los habitantes de Tigre se mostraban muy amigos.

(Despacho del 25 de Marzo.)

Londres.—Antalo, Abisinia, marzo 6.—El jefe y los oficiales de la expedición inglesa se han convencido de que el rey Teodoro está preparado para pelear. Se halla situado en una fuerte posición entre dos rios, a dos dias de marcha del palacio y fortaleza de Magdala. El campamento está rodeado de profun- das quebradas y por el lado de Magdala tie- ne el rey 15,000 combatientes y 6 cañones grandes.

Por el lado Este y Sur del lado Hiak, que significa mar, hay grandes y escabrosas mon- tañas y se dice que el lago tiene 45 millas inglesas de circunferencia. El rio Melle rie- ga el Este, y el Bashilo corre rápidamente hacia el Oeste. Entre los dos hay un espacio que se tiene por sagrado y en él esta el ejér- cito del rey.

El general Napier tiene aquí (Antalo) seis mil hombres. Esta es la capital de Enderia y una de las ciudades principales del terri- torio de Tigre.

Se ha dado una orden mandando reducir todo el bagaje a las dos terceras partes.

El forraje está escaso y se necesita gran cantidad.

Los caminos son malos y muy difícil el tránsito. El país es seco en su mayor parte y de origen volcánico.

(Del 1º de Abril)

Londres.—Lago Ashangi (Abisinia), Mar- zo 16.—La brigada que forma la vanguardia del ejército inglés ha llegado aquí hoy en su marcha hacia Magdala. Se aumentan las di- ficultades de la empresa a medida que las tropas avanzan. El país en su mayor parte es estéril é inhospitalario y los caminos muy malos. Los indígenas se muestran hostiles a los ingleses.

Un jefe abisinio acampado en las mesetas inmediatas a las tropas, se niega a proporcionar víveres a éstas. Ese jefe envió un mensaje al general Napier diciéndole que el rey Teodoro le propone una conferencia; pero otro jefe amigo de Napier, aconseja a éste que no dé crédito al primero.

No se halla forraje para el ganado. El pue- blo dice que los malos jefes han arruinado de antemano el país, y que el rey Teodoro lo está asolando por todas partes.

PRUSIA.—Del mismo Diario tomamos lo siguiente:

“Nuestros lectores tienen ya noticia de que el embajador de Prusia en Roma habia pre- sentado al Papa las cartas de su gobierno acreditándole con el carácter de represen- tante de la Confederación alemana del Norte.—Podemos agregar ahora, con referencia a los periódicos de Europa, que Su Santidad manifestó en aquel acto al baron de Arnim su agradecimiento por las declaraciones que hizo recientemente el rey Guillermo respecto de la independencia de la Santa Sede y de la protección que le merecian los católicos en los Estados prusianos. Aprovechó la opor- tunidad el embajador para repetir las segu- ridades dadas ya por su soberano, y expresó el deseo, tomando en consideración los inte- réses recíprocos de los dos países; de que el gobierno pontificio sea representado diplo- máticamente en Berlín. El Santo Padre ac- cedió a ese deseo, segun anuncia un telégra- ma de Viena, y parece que dentro de poco se establecerá una nunciatura en la capital de Prusia.

“Habian llamado mucho la atención prin- cipalmente en París, la complacencia y las atenciones del rey Guillermo para con el Papa, y dado margen a no pocos comentarios. Los del Journal des Débats son tal vez los mas interesantes. Este antiguo y sesudo pe- riódico pretende que tanta condescendencia del gabinete de Berlín entraña una táctica política que no carece de habilidad. “En el momento, dice, en que Austria está empeña- da en la reforma del Concordato, es natural que Prusia se lance por una vía opuesta a la de Austria y haga esfuerzos para granjearse las simpatías de los católicos alemanes.”— Pretende aun mas; y es que Prusia está dis- puesta para conseguir cabalmente su objeto, y esto lo confirma el telégrama de Roma a que ya hemos aludido, a recibir un nuncio del Papa en Berlín, a convertir la legación prusiana de Roma en embajada, y en caso necesario, a firmar un concordato con la Santa Sede. Reproducimos con la debida reserva lo que dice el Journal des Débats, aun cuan- do a nosotros parece inverosímil, por pertenecer este periódico al protestantismo y ser, por tanto, poco afecto a Su Santidad.”

IIANNOVERIANOS EN AUSTRIA.—Nuestros lectores tienen ya noticia del re- cibimiento hecho en Antria al ex-rey de

Hannover y a los fieles súbditos que acudieron a Hietzing para darle una prueba mas de su respeto, cariño y simpatía. Exce- dian de dos mil los hannoverianos de ambos sexos que tomaron parte en esa demostra- ción que tanto disgustó al gobierno de Prusia y dió margen a enérgicas reclamaciones y aun a amenazas. Agreguemos hoy algo a lo que ya hemos dicho acerca de esa “fiesta de familia,” como se la ha llamado. Los hannoverianos fueron objeto de muchas mos- truosas causadas por la policía prusiana en casi todo el camino, y principalmente en Leipzig y Dresde. En estas ciudades se tenían demostraciones hostiles a Prusia, así que la policía habia prohibido todo alarde político y dispuesto que los trenes especiales destinados a los amigos del rey destronado no se detuvieran mas de diez minutos. En Dresde, sobre todo, no se les permitió aparar, y por las ventanillas de los coches reci- bían los obsequios que se les hacían. Los al- rededores de la estación y ambos lados de la línea hasta la distancia de un kilómetro, es- taban enajados de simpatizadores y de agen- tes de la policía secreta de Mr. de Bismark. Al entrar en aquella el primer tren, la ban- da de música que acompañaba é los viajeros se puso a tocar el himno nacional hannove- riano, el cual fué recibido por hurras atrona- dores de piva el Hannover! piva el rey Jorge! El prefecto de policía intimó inme- diatamente la orden de que cesase la mú- sica, y así lo hizo en efecto, pero volvió a tocar despues cuando echó el tren a andar. Todo el mundo estaba profundamente com- movido, y se cambiaron recíprocamente vivas y otras demostraciones de despedida.

Poco despues notaron los viajeros caras extrañas entre ellos y no tardaron en con- vencerse de que les acompañaban agentes de policía muy bien disfrazados. Sin embargo nada les dieron a conocer del momento; pero al llegar a la primera estación austriaca, la de Budenbach, los directores de la fiesta los dieron a conocer a los hannoverianos: para que nadie pudiese ignorar quienes fuesen, les habian estampado con mucha precaucion en la espalda, con lapiz colorado, una marca que no dejaba duda alguna acerca de lo que eran. En la referida estación era inmenso el gentío que habia acudido, y en todas direc- ciones se oían los gritos de: ¡Abajo la Con- federación del Norte! ¡Viva Austria! ¡Viva el rey Jorge! ¡Abajo la violencia! ¡Viva Han- nover! Entre otras frases, los corresponsales han recogido la siguiente: “Despues de dos años respiramos ahora por primera vez pronto veremos el fin de nuestros males, porque Dios está con nosotros; los prusios no han nacido para vivir mucho tiempo en la igno- minia,” etc. etc. En seguida empezaron las demostraciones contra los agentes prusianos, algunos de los cuales fueron objeto de vio- lencias. Habia sonado la hora de la venganza, y todos creyeron prudente obedecer a la intinación que se les hizo de aprovechar el primer tren que pasase para desandar lo an- dado. Los hannoverianos, despues de ese desahogo que pudo tener consecuencias muy graves, acitaron la voz de la policía austriaca y se abstuvieron de cualquiera otra de- mostración contra sus perseguidores. Continúo el viaje sin otros incidentes desagradables, y en todo el tránsito y en todas las estaciones fueron recibidos aquellos con un entusiasmo que las autoridades no trataron de coartar, porque jamás se mezclaron el desór- den ni exceso de ninguna clase a esas de- mostraciones fraternales.

Las fiestas de Hietzing, a las cuales con- currieron mas de dos mil hannoverianos y la declaración que en un brindis hizo el rey Jorge V contra Prusia, han producido el efecto que varios miembros del Parlamento prusiano pidieron el 26 de febrero último. Así lo anuncia el Monitor de Berlín en un párra- fo cuya autenticidad y exactitud no cabe poner en duda. A propuesta del ministro de Estado presentada al rey el 2 marzo, S. M. ordenó el embargo de todos los bienes del rey desposeído, “con arreglo al artículo 63 de la Constitución y a reserva de la aproba- ción del Parlamento,” que nadie podia en du- da. Segun el Monitor, el embargo de toda la fortuna del rey Jorge V “es una medida de seguridad para burlar las intrigas hannove- rianas y prevenir las consecuencias que pu- dieran tener.” Como se ve, la medida es clara y terminante y no necesita de comenta- rios para hacer resaltar su importancia.

ROMA.—Despachos de Roma anuncian que Luciano Bonaparte Conella, Benerdi, Ma- tteo, Borrenno y Capatti han sido nombrados Cardenales. Se han nombrado tambien varios obispos para los Estados Unidos y el Cana- dá.

—El Papa ha recibido, como de costum- bre, a los predicadores cuaresmales de Roma. Antes de darles la bendición apostólica, les dirigió una breve alocución religiosa, manifi- stando la esperanza de que Roma, salvada recientemente, gracias a la fidelidad de los súbditos y de los soldados pontificios, a la adhesión del mundo católico, y, sobre todo a la Francia, que ha sido esta vez, como en otras ocasiones, el instrumento de la Provi- dencia, no se volverá a ver amenazada.

—Mr. de Sartiges ha entregado al Papa una carta autógrafa del emperador, dando gracias al Padre Santo por la promoción es-

pontánea del Príncipe Bonaparte a la digni- dad cardenalicia.

—De Roma avisan que el Papa ha diferi- do la recepción oficial del embajador de Aus- tria, a causa de las graves dificultades que han surgido, relativas al concordato.

—Antes de recibir al ministro de Rusia, Pio IX pide que el Czar revoque los ukases de persecución contra los católicos, y que llame a los obispos desterrados.

LONDRES.—Abril 6, por la tarde.—Com- munique de París que pronto evacuarán a Roma las tropas francesas.

ROMA.—Marzo 15.—Han sido nombrados: monseñor Franchi nuncio en Madrid; monse- ñor Oreglia nuncio en Lisboa; monseñor Cat- tani nuncio en Bruselas; monseñor Bianchi inter-nuncio en Holanda, y Mr. Agnozzi en- cargado de negocios de la Santa Sede en Suiza.

LONDRES.—Farragut ha llegado a Roma. Hoy fué presentado a Su Santidad en el Va- ticano, junto con los oficiales de su mando. El Papa los recibió con su acostumbrada be- nevolencia y los trató con la mayor aten- ción.

FLORENCIA.—Los periódicos de los Es- tados Unidos han dado a una entrevista que el almirante Farragut tuvo recientemente con Garibaldi una importancia política que niegan completamente varias cartas de Flo- rencia; pero en las mismas cartas se concede muy grande a la comisión que se supone lle- vó cerca del gobierno italiano. Dice sobre este particular un periódico:

La base de la combinación que se propo- ne es, dice la referida correspondencia, lo de siempre: una cuádruple alianza entre Prusia, Italia, Rusia y los Estados americanos. El objeto de esta cuádruple alianza es, por una parte, debilitar a Francia, desmembrar al Austria y acabar con la Turquía, y por otra, para Prusia la reconstrucción del imperio de Alemania comprendiendo en ella la parte aus- triaca, para Italia la adjudicación de Roma, del Tirol y de las provincias dependientes en otro tiempo de la república de Venecia; para la Rusia la posesión de Constantinopla y de lo demás; y, por último, para los Estados Unidos la adquisición de una de las princi- pales islas del Adriático, con lo cual se colocan en el corazón del continente antiguo, teniendo además la ventaja y la facultad de apropiarse lo que tanto tiempo ha desem- peñado, esto es, el Canadá y algo mas.

Estas ideas no son nuevas, solo que ahora se reproducen, siendo digna de notarse la extraordinaria importancia del negociador encargado, segun se presume, de hacerlas prevalecer. Dado caso de que se aceptaran, no tardaria el rey en abdicar, pues tendria bastante prudencia para no ponerse personal- mente al lado de los enemigos de Francia. Su sucesor se halla en muy buenas re- laciones con el partido avanzado y no ten- dria necesidad de reparar en un escrúpulo que su padre no puede despreñar y de que él podria prescindir. Con todo, es de notar, y no deja de ser esto un síntoma de gran importancia, que a despecho, no ya del mal estado, sino de la postración completa de nuestra hacienda, enviemos sin motivo ni razon alguna, una considerable parte de nuestras fuerzas marítimas a las aguas del Norte de América y que no se acceda a practicar ninguna reducción en el ejército, ántes por el contrario, que se lleven a cabo fortifi- caciones y que se decrete la movilización de tropas con una perseverancia inexplicable a no atribuirse a la preocupación de que den- tro de poco se ha de entrar en campaña.

—Florencia (vía de Londres) Abril 1º.—De Roma anuncian que estaba enfermo el Su- mo Pontífice, y en esta se encuentra en el mismo estado S. M. Víctor Manuel.

FRANCA.—París, 29 de Marzo.—Para mediados de Abril se espera un manifiesto de Napoleón.

Segun datos oficiales, la Guardia Móvil se compone de 500,000 hombres.

LONDRES 21.—Dícese que han ocurrido alborotos en Burdeos y que han aparecido carteles sediciosos en París, Lyon, Marsella y Rennes, atribuyéndose esos disturbios a la reforma de la Guardia Móvil.”

Si hemos de dar crédito a un periódico de París del 15 del pasado, se hablaba mucho en los círculos diplomáticos de un libro muy interesante que acababa de publicar en Ale- mania un oficial de Wurtemberg que hasta el último momento no se separó del lado del infortunado emperador Maximiliano. Dice- se que se refuta en ese libro el que ha pu- blicado en Francia Mr. de Keraty acerca de la intervención francesa en México, y que hay en él algunos capítulos muy severos con- tra el mariscal Bazaine. Agrégase que la ex- posición en ese libro de la conducta del ma- riscal y la apreciación de esta ha afectado de un modo muy desagradable al emperador Napoleón. Parece que varios diputados es- taban dispuestos a hacer uso de los datos con- tenidos en el libro del oficial Wurtemberg en los debates que no pueden ménos de promoverse en el Cuerpo Legislativo so- bre los asuntos de México.

ARGENTINA.—Los recientes periódicos de Europa traen la lamentable noticia de que lejos de haber disminuido en Argelia la mise- ria, el hambre y la mortandad, estos terribles azotes habian ido en aumento. Solo en las tres

ciudades de Argel, Constantina y Oran, el número de defunciones habia esceldido en 63 al de los nacimientos entre los indígenas. Y como el mal se presentaba mas terrible a me- dida que se penetraba en el interior, lejos de los centros europeos, dice un corresponsal que podia evaluarse sin temor de exageración el número de víctimas hasta trescientas diaria- mente. La población árabe de la Argelia, prescindiendo de los kabilas y de los indíge- nas de Sahara, se calcula en la mitad poco mas ó menos, de la de París, segun observá el mismo corresponsal, y así se puede formar idea del rigor del hambre, suponiendo que fallezcan diariamente en París seiscientas personas mas de lo que marca el estado nor- mal de defunciones.

Veamos algunos pormenores, pormenores horribles en verdad, acerca del hambre en- tre los árabes. Dice un corresponsal de Or- leansville haber visto de 150 a 200 de esos infelices, apenas cubiertos de andrajos, co- mer hojas de aloe, raíces de palua euana y los huesos roídos que los perros dejaban en las calles; a indígenas bajando de la mon- taña con burros cargados de dátiles y roba- dos en un minuto por aquellos árabes casi muertos de hambre. “He visto a estos aña- de, a quienes descargaban hombres euro- peos fuertes palos para hacerles soltar la presa, recibir esos golpes sin que pareciesen sentirlos ántes que abandonar los dátiles que habian cogido y que devoraban a pesar de aquellos.” En otra publicación vió el corres- ponsal una docena de niños de tres a cuatro años, recostados a una pared y que eran verdaderos esqueletos. Repartió entre ellos otros tantos panes de una libra cada uno que devoraban con avidez; pero apenas habia hecho esa repartición, le rodearon unos veinte árabes que exigían para ellos igual ración. Solo con el auxilio de algunos euro- peos pudo librarse de esos hambrientos que amenazaban su vida.

Pero no terminó con eso tan terrible esce- na: esos miserables se arrojaron como fieras sobre los niños y les arrancaron de las ma- nos, golpeando a los que resistían, pobre re- sistencia por cierto, el pan que no habian po- dido devorar aun. Otro horrible efecto del hambre y de la barbarie: en las mismas puer- tas de Mostaganem, mandó un colono a un hijo suyo de ocho a nueve años de edad a una tienda para cambiar una moneda de 10 francos; unos árabes vieron al niño guardar el dinero en el bolsillo, se arrojaron sobre él cuando salió y antes de que hubiese podido dar siquiera una voz, le cortaron la cabeza y se llevaron el metal codiciado. Algunos dias despues, dos carreteros fueron atacados de repente, asonados y robados en los arrabales de la referida ciudad. En Oran, cuando por la noche se arrojan a la calle las hortalizas, las legumbres, las entrañas de las aves, etc., de las fondas, los árabes disputan todo eso a los perros y empujan con estos luchas terribles. La caridad repartía alimentos en- tre los niños en diferentes ciudades; pero se obligaba a esas infelices criaturas a comer la ración que se les daba para evitar que los hombres se las quitasen, y tal vez los mata- sen. Los hechos que preceden tienen una ter- rible elocuencia y no necesitan de comenta- rios.

HABANA. El mismo Diario de la Ma- rina, correspondiente al 19 del próximo pa- sado Marzo, inserta los despachos telegrá- ficos que el día 19 del mismo mediaron entre el capitán general de la Isla y el Gral. W. F. Smith a la hora en que la Compañía del Ca- ble Transatlántico daba un convite en Lon- dres celebrando la comunicación telegráfica entre ambos puntos por medio de la línea de Nueva-York. El del General Smith dice así:

“Londres, martes 10 de Marzo.—Hotel del Palacio.—Al Excmo. Sr. Teniente General D. Francisco Lerzundi, capitán general de Cuba y Puerto Rico.—Dos regocijamos a la par que V. E. de que Cuba haya sido enlazada con el Viejo Mundo por comunicación tele- gráfica, y confiamos en que esa preciosa isla estará pronto unida con el istmo de Pana- má.—C. Field.”

El Sr. Lerzundi contestó:

“Cienfuegos, 10 de Marzo, a las 7 de la noche.—General W. F. Smith.—Nueva- York.—Gloria al acontecimiento científico que acaba de realizar la telegrafía! ¡Gloria a los hombres que con su perseverancia han conseguido tan importante milagro! Sea para los pueblos de ambos continentes un lazo indisoluble de unión y de fraternidad la re- lación directa instantánea llevada a cabo por medio del telégrafo, síntesis admirable de la civilización y del progreso.—Francisco Ler- zundi.—Transmítase de orden de S. E.—Aran- tate.”

Esta contestación fué leída en el convite que se daba en Londres una hora despues de la expedición del despacho en Nueva-York. Sobre la comunicación directa entre la Ha- bana y Nueva-York, el mismo periódico di- ce lo siguiente.

“En presencia del Excmo. Sr. Gobernador Capitan General, Director General de Ad- ministración y jefes del ramo de Telégrafos, se ha efectuado hoy la inauguración de la línea directa entre la Habana y Nueva York, completada con la colocación del cable sub- marino de que ya hemos hablado a nuestros lectores. El Gobernador de Nueva York ha cambiado con S. E. el Capitan General algu-